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VERBALE CONSULTA 6 aprile 2020 

Oggi 6 aprile 2020, alle ore 14.30, si è riunita la Consulta, tramite videoconferenza, con i Presidenti 

dei Comitati Regionali, con i Consiglieri e il Collegio dei Revisori dei Conti, per discutere sul 

seguente 

ORDINE DEL GIORNO 

1 - Comunicazioni del Presidente Federale 

2 - Approvazione del verbale della precedente riunione 

3 – Regolamenti e Programmi 2020 

4 - Varie ed eventuali. 

Assume la presidenza, come da Statuto, il Presidente Marco Di Paola, il quale constata la regolarità 

della convocazione della Consulta eseguita a mezzo posta elettronica inviata in data 5 febbraio   2020. 

Risultano presenti alla riunione in videoconferenza: 

il Vice Presidente Alvaro Casati 

il Consigliere Federale Ettore Artioli  

il Consigliere Federale Grazia Basano  

il Consigliere Federale Eleonora Di Giuseppe  

il Consigliere Federale Nicola Boscarelli 

il Consigliere Federale Luca D’Oria 

il Presidente del C.R. Puglia Francesco Vergine  

il Presidente del C.R. Umbria Mirella Bianconi 

il Presidente del C.R. Marche Gabriella Moroni 

il Presidente del C.R. Liguria Antonio Cordova 

il Presidente del C.R. Veneto Clara Campese   

il Presidente del C.R. Sardegna Stefano Meloni 

il Delegato per la Regione Valle D’Aosta Giovanna Piccolo 

il Presidente del C.R. Trentino Martino Bridi 

il Presidente del C.R. Lombardia Vittorio Orlandi 

il Presidente del C.R. Emilia-Romagna Ruggero Sassi 

il Presidente del C.R. Lazio Carlo Nepi 

il Presidente del C.R. Piemonte Giacomo Borlizzi 

il Presidente del C.R. Campania Vincenzo Montrone 

Il Presidente del C.R. Calabria Roberto Cardona 

il Delegato Regionale dell’Alto Adige Elisabetta Ticcò. 

il Presidente del C.R. Abruzzo Rocco De Nicola  

il Presidente del C.R. Toscana Massimo Petaccia 

Il Presidente del C.R. Sicilia Fabio Giuseppe Parziano 

il Presidente del C.R. Friuli Massimo Giacomazzo  

il Presidente del Collegio dei Revisori dei Conti Ezio Algarotti 

il Revisore dei Conti Vincenzo Gallo 

Assenti giustificati per precedenti impegni: il Delegato per la Regione Molise Giuseppe Ruscitto, il 

Vice Presidente Giuseppe Bicocchi, il Consigliere Vincenzo Gigli, il Consigliere Rappresentante dei 

Cavalieri Giuseppe D’Onofrio, il Consigliere Rappresentante dei Cavalieri Proprietari Luca D’Oria.  

È presente alla riunione il Segretario Generale Simone Perillo, che assume il compito della 

verbalizzazione assistito dalla Sig.ra Rossella Fontana della Segreteria Generale della FISE. 

Il Presidente Marco Di Paola rivolge un cordiale benvenuto ai presenti e prima di aprire la seduta, in 

ragione delle straordinarie avversità che l’Italia sta affrontando a causa della diffusione del Covid-
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19, chiede a tutti i presenti di osservare un minuto di silenzio per ricordare le vittime di questa 

pandemia. 

Alle ore 14.40 hanno inizio i lavori della Consulta. 

Il Presidente sottopone all’attenzione dei presenti il verbale della precedente riunione del 27 gennaio, 

riferendo che sono state inserite integrazioni richieste via mail dal Presidente del C.R. Sicilia Fabio 

Parziano, dal Presidente del C.R. Veneto Clara Campese, dal Presidente del C.R. Calabria Roberto 

Cardona, dal Presidente del C.R. Lombardia Vittorio Orlandi e dal Consigliere Eleonora Di Giuseppe. 

Il verbale viene approvato all’unanimità. 

Successivamente esprime il proprio apprezzamento nei confronti dei Presidenti dei Circoli, degli 

istruttori e dei tecnici federali per il comportamento responsabile che hanno assunto in questo periodo, 

che, con il loro lavoro mai interrotto e con uno spirito enorme di dedizione e di altruismo, stanno 

tutelando il benessere dei cavalli ospitati presso gli impianti affiliati ed aggregati alla Federazione, 

consapevoli del pericolo del contagio.  

Il Presidente, di seguito, informa di aver inviato una lettera al Presidente del CONI, Giovanni Malagò 

e al Presidente del CIP, Luca Pancalli, per sollecitare un intervento a sostegno degli Sport Equestri 

che stanno attraversando un periodo molto difficile a causa dell’emergenza COVID-19. 

Questa lettera, che segue quella già inviata il 18 marzo scorso al Ministro dello Sport, On. Vincenzo 

Spadafora, riguarda un’indagine conoscitiva relativa allo stato in cui versa il settore degli sport 

equestri. Riferisce che con la collaborazione del Centro Studi Federale è stata predisposta un’accurata 

indagine conoscitiva, alla quale ha risposto un campione rilevante di centri affiliati, che ha permesso 

di effettuare una stima dell’effettiva entità della crisi e dei danni subiti dai centri. Si giunge a valutare 

tale impatto negativo, per il solo mese di marzo 2020 in circa 12 milioni di euro, relativi alla riduzione 

del numero dei tesserati e degli allievi, riduzione delle ore di lezione, riduzione di introiti derivanti 

dalla partecipazione a competizioni sportive o di altre entrate derivanti da attività dei circoli. 

Il Presidente evidenzia che la Federazione, in considerazione dell’immediata necessità di sostegno di 

diversi centri ippici, intende intervenire, attraverso tutti i Comitati Regionali, autorizzando un 

contributo per aiutare i circoli in difficoltà, affinché garantiscano il quotidiano sostentamento dei 

cavalli ospitati. Sono importi limitati alle effettive disponibilità federali, ma è l’unico aiuto concreto 

ed immediato che la Federazione riesce a offrire per sopperire ai ritardi governativi. La crisi, infatti, 

non sta facendo sconti al settore equestre ed alle associazioni, i cui impegni economici per il 

mantenimento dei cavalli e dei pony sono rimasti invariati, ma gli stessi sono aggravati dall’ulteriore 

perdita per i mancati proventi delle attività al momento bloccate. 

Pertanto, rileva che nella lettera inviata a inizio aprile, la FISE ha ribadito ai Presidenti di CONI e 

CIP: 

▪ la necessità di un rapido sostegno economico a fondo perduto ai circoli, per far fronte alle 

spese correnti per la sopravvivenza dei cavalli, per ogni mese di chiusura, 

▪ l’esenzione temporanea dell’Iva, e comunque fino alla normalizzazione della situazione, sui 

prodotti impiegati per il mantenimento dei cavalli delle scuole, 

▪ la previsione di contributi previdenziali figurativi per il personale impiegato per garantire il 

mantenimento dei cavalli, 

▪ l’accesso e l’erogazione rapida di un micro-credito agevolato, senza interessi e garanzie, da 

parte dell’Istituto del Credito Sportivo per far fronte all’emergenza con l’eventuale istituzione 

di un fondo di garanzia da parte della Federazione da concordare con l’Istituto.  

Il Presidente Di Paola informa che la Federazione ha richiesto, inoltre, a Giovanni Malagò e a Luca 

Pancalli, di valutare l’opportunità di farsi portavoce, presso le sedi opportune e nella fase di 

conversione in Legge del Decreto “Cura Italia”, di ulteriori misure mirate a sostenere i circoli affiliati. 

Il Presidente fa presente di aver ricevuto successivamente una risposta dal Presidente Malagò, che 

ringrazia la Federazione per la minuziosa e sollecita panoramica della situazione, e di aver provveduto 

ad inviare al Governo Italiano i dati raccolti, per l’individuazione degli interventi più opportuni e 

auspicato un concreto sostegno sulla base delle necessità segnalate dalle componenti sportive. Il 
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Presidente del CONI ha assicurato il massimo impegno per tutelare tutto il mondo dello sport, quindi 

anche quello degli sport equestri. 

Il Presidente Di Paola evidenzia altresì che il Governo non ancora ha provveduto a fornire una risposta 

in merito alla richiesta di assumere al più presto misure economiche necessarie per dare sollievo alla 

gravissima situazione in cui versa il mondo equestre. 

Il Presidente prosegue ringraziando i Presidenti dei Comitati Regionali per tutta l’attività, di rilevante 

importanza, che hanno svolto in questo periodo sul territorio, ed un particolare ringraziamento al 

Presidente del C.R. Puglia Francesco Vergine che, in qualità di Presidente del Consiglio dei Comitati 

Regionali, li ha supportati e coordinati in un clima sereno ed unito. 

Il Presidente prosegue affermando che con l’ausilio dei Revisori dei Conti, del Segretario Generale, 

Simone Perillo, e del responsabile amministrativo, Domenico Landi, sono state individuate ed 

adottate le procedure idonee a favore dei Comitati Regionali, per aiutarli a fronteggiare le esigenze 

del territorio che rappresentano consentendo una rapida erogazione di risorse economiche ai circoli 

in difficoltà. 

Chiede, pertanto, ai Presidenti di esprimere le loro opinioni.  

Prende la parola il Presidente del C.R. Lazio, Carlo Nepi, che informa che nella sua regione il 

fenomeno epidemiologico è contenuto, tuttavia si sono verificati molti episodi di preoccupazione e 

disorientamento. Ringrazia per il lavoro svolto che consente ai Comitati Regionali di trovare soluzioni 

idonee per affrontare la delicata questione economica dei centri affiliati. Precisa inoltre di aver 

constatato le maggiori difficoltà in quei circoli che hanno all’interno una scuola, i quali sono costretti 

a provvedere al mantenimento dei cavalli a proprie spese. Il Comitato Lazio ha circa 230 Società che 

potranno richiedere al più presto un contributo economico. 

Il Presidente lo ringrazia per l’importante attività che ha svolto in questo periodo nel territorio e passa 

la parola al presidente del C.R. Puglia. 

Francesco Vergine rileva che ogni Regione presenta le proprie problematiche e caratteristiche. 

Evidenzia inoltre che il C.R. Puglia, per far fronte alla grave emergenza Covid-19, ha messo a 

disposizione dei circoli pugliesi un consulente, il quale ha fornito un aiuto molto rilevante, offrendo 

la possibilità ai circoli di poter accedere ai fondi Sport e Salute, con un punto d’ascolto operativo 

gratuito. Tale intervento è stato molto apprezzato dai circoli.  

Fa presente inoltre che il C.R. Puglia ha cercato di comprendere la realtà sul territorio, cercando di 

aiutare quei circoli più meritevoli, che versano in gravi difficoltà economiche, proponendo di valutare 

il numero delle patenti ludiche presenti nei circoli. Prosegue informando che è stata attuata nella sua 

regione l’iniziativa del “concorso on-line” che è riuscito a coinvolgere parecchi tesserati, dando così 

anche un’occasione di restare in contatto con il mondo equestre pur con tutte le limitazioni in atto 

agli spostamenti fisici. 

Successivamente il Presidente Di Paola dà la parola al Presidente del C.R. Veneto. 

Clara Campese riferisce che nella Regione Veneto è stata prontamente istituita, per l’emergenza 

Covid-19, un’apposita commissione composta da 2 commercialisti e da 2 avvocati con la precisa 

finalità di fornire consulenza e supporto ai circoli veneti.   

Fa presente inoltre di collegarsi spesso, tramite teleconferenza, con il Consiglio Regionale, per 

esaminare eventuali esigenze del territorio: è stato deciso di effettuare tagli trasversali al bilancio, con 

un risparmio di € 30.000, e di provvedere così all’erogazione di risorse sul territorio. 

Riferisce inoltre che la sua Regione ha effettuato una preventiva analisi ed ha constatato che i cavalli 

delle scuole iscritti nel registro FISE sono pochi rispetto a quelli effettivamente presenti. Inoltre è 

necessario che vengano svolte alcune verifiche poiché risulta che alcuni cavalli sono ancora DPA. 

Di seguito informa che è stato presentato da un circolo ippico un progetto, che ha ottenuto un ampio 

consenso, supportato da una psicologa, che ha coinvolto i giovani con una serie di esercizi fisici, 
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lettura, musica. Clara Campese sottolinea che sono previste nella sua Regione alcune convenzioni 

con gli sponsor per l‘acquisto, da parte dei circoli ippici e dei C.O. regionali, di truciolo a prezzi 

agevolati.  

Il Presidente Di Paola rivolge a Clara Campese un ringraziamento per il suo notevole impegno 

concreto e fattivo nel territorio.  

Successivamente dà la parola al presidente del C.R. Abruzzo. 

Rocco De Nicola rileva di aver effettuato una riunione di Consiglio per poter individuare possibili 

risparmi di bilancio, destinando ai circoli affiliati una somma totale pari ad € 24.000, al fine di far 

sostenere il movimento equestre con rimborso sulla quota d’affiliazione, poiché alcuni centri devono 

fronteggiare le spese di affitto e quelle relative al mantenimento dei cavalli. 

Il Presidente ringrazia Rocco De Nicola e rileva che il Decreto Legge relativo all’erogazione di 

microfinanziamenti alle ASD/SSD, da parte dell’Istituto per il Credito Sportivo, è ancora in corso di 

approvazione da parte del Governo, e si auspica che possa essere emanato tra pochi giorni. 

Il Presidente passa successivamente la parola al Presidente del C.R. Marche. 

Gabriella Moroni riferisce che con il Consiglio Regionale ha stabilito di erogare immediatamente a 

tutti i circoli marchigiani, un contributo di € 500,00. I circoli hanno apprezzato molto questa iniziativa 

ed in particolare l’interessamento da parte della Federazione nei loro confronti.  Informa inoltre che 

la sua Regione metterà a disposizione dei circoli, gratuitamente, un commercialista tramite un numero 

verde. Specifica inoltre che ha ritenuto fondamentale mantenere un contatto con i bambini in età 

scolare, facendoli partecipare, tramite web, ad un concorso di disegni, con la vincita di un premio. 

Il Presidente ringrazia Gabriella Moroni per aver evidenziato tali argomenti di rilevante importanza. 

Di seguito passa la parola al Presidente del C.R. Sicilia. 

Fabio Parziano fa presente di aver stipulato un accordo di sponsorizzazione con un mangimificio, che 

permetterà l’erogazione di una fornitura di 36 tonnellate di mangime a fronte di un pagamento di € 

4.000.  Prosegue rilevando che nel suo Comitato si sta cercando di coinvolgere sponsor ed aiuti esterni 

per eventuali ulteriori accordi per lettiere, ed altri prodotti che potrebbero supportare quei circoli in 

difficoltà. 

Informa successivamente di avere frequenti contatti con il Consiglio Regionale, affinché vengano 

garantite nel territorio le necessarie risorse. Crede inoltre che il microcredito possa essere un metodo 

valido per l’erogazione dei finanziamenti di liquidità alle ASD. 

Il Presidente Di Paola ringrazia Fabio Parziano ed informa di seguito che nel Consiglio Federale del 

7 aprile sarà esaminata la delibera relativa alla nomina di una Commissione per proporre le possibili 

modalità di interventi per una graduale ripresa delle attività sportive presso i circoli affiliati, nel 

rispetto dei criteri conformi al contenimento del contagio. 

Il Presidente passa la parola al Presidente del C.R. della Liguria. 

Antonio Cordova riferisce che nella sua Regione non ci sono grossi centri. Riferisce che insieme al 

Consiglio Regionale ha provveduto a destinare ai circoli il contributo di € 600, mentre per le nuove 

affiliazioni 2020 la quota sarà di € 300,00. Ringrazia pertanto la Federazione per aver anticipato ai 

Comitati Regionali i contributi trimestrali. Precisa inoltre che in questo momento ogni centro ippico 

ha organizzato, tramite chat, delle gare di disegno per i più giovani.   

Il Presidente ringrazia Cordova per il dettagliato intervento e passa la parola al Presidente del C.R. 

Friuli Venezia Giulia. 

Massimo Giacomazzo rileva che nella sua Regione, è stato attivato prontamente uno sportello 

telematico per verificare i requisiti degli affiliati per accedere ai contributi del Governo. 

Informa inoltre di aver stipulato un accordo di sponsorizzazione per la fornitura di mangime ai circoli 

regionali in difficoltà, e che tale iniziativa è stata accolta positivamente.   
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Il Presidente ringrazia Massimo Giacomazzo per l’impegno svolto a favore del territorio e passa la 

parola al Presidente del C.R. Trentino      

Martino Bridi riferisce nella sua Regione è stato instaurato un collegamento diretto con tutti i circoli, 

e insieme al suo Consiglio si sta valutando la possibilità di restituire le quote di affiliazione, sul 

modello di quanto proposto da Rocco De Nicola. Riferisce che è stato aperto virtualmente uno 

sportello di consulenza per i centri, anche se questi, per il momento, non presentano particolari 

problematiche. Conclude il suo intervento chiedendo al Presidente che cosa succederà alla 

Federazione dal punto di vista economico nei prossimi mesi.   

Il Presidente precisa che nel Consiglio Federale del 7 aprile verrà portata la delibera riguardante la 

sospensione di tutte le manifestazioni sportive nazionali ed internazionali fino al 31 maggio. 

Aggiunge che la sospensione delle attività sportive sta determinando una notevole contrazione delle 

entrate federali. Quando saranno note le date di ripresa delle attività agonistiche nazionali e 

internazionali si potrà definire il valore totale dei danni economici subiti dalla FISE. 

Riferisce inoltre che insieme al Collegio dei Revisori, al Segretario Generale e al Responsabile 

Amministrativo si sta verificando l’impatto economico dei danni provocati sia agli enti affiliati, che 

agli istruttori e tecnici. Ringrazia, pertanto, Martino Bridi per aver evidenziato degli argomenti molto 

delicati. 

Successivamente il Presidente Di Paola passa la parola al Presidente del C.R. Toscana. 

Massimo Petaccia rileva che nella sua Regione è stato allestito uno sportello virtuale di consulenza 

legale ed amministrativa ai circoli affiliati. Precisa inoltre che nella riunione di Consiglio Regionale 

è stato proposto di erogare alle società affiliate toscane, che versano in grande difficoltà dietro 

presentazione di relativa autocertificazione, un contributo totale pari a € 40.000, da erogare sia in 

contanti o tramite una fornitura di mangimi. Chiede al Presidente, appena sarà conclusa la riunione, 

la conferma dell’autorizzazione a procedere per stipulare la sponsorizzazione con l’azienda che si è 

resa disponibile.  

Il Presidente conferma che tale richiesta sarà sottoposta al Consiglio del 7 aprile. Massimo Petaccia 

rileva che oggi anticiperà la suddetta comunicazione, che potrà essere confermata come richiesta 

d’intesa con il Consiglio Regionale. Informa di seguito che è stato istituito su facebook una sorta di 

allenamento per i giovani, per lezioni brevi di pre-atletica per equitazione 

Il Presidente ringrazia Massimo Petaccia per il notevole impegno svolto in questo periodo e passa la 

parola al Presidente del C.R. Piemonte. 

Giacomo Borlizzi afferma che nella sua Regione si è deciso di mettere a disposizione dei centri 

affiliati la figura di un commercialista per fornire un’assistenza gratuita ai circoli in difficoltà. 

Rileva che, d’intesa con il Consiglio e i Delegati Provinciali, si è proposto di restituire il 50% delle 

affiliazioni: l’importo totale da erogare ai circoli è pari ad € 40.000. Crede che non si potranno 

organizzare le Ponyadi, infatti è necessario aspettare come si evolverà la situazione, comunque ritiene 

che la situazione nella Regione Piemonte sia sotto controllo. 

Il Presidente ringrazia Giacomo Borlizzi e sottolinea che ha sollevato un problema importante, quello 

della data dell’effettiva ripresa dell’attività sportiva, e auspica che tutta la situazione generale 

dell’emergenza sanitaria possa migliorare per farci intravedere questo traguardo. 

Il Presidente passa la parola al Presidente del C.R. Campania. 

Vincenzo Montrone riferisce che il Comitato Campania si è già impegnato per risolvere alcune 

specifiche emergenze, infatti sono state raccolte le autocertificazioni e successivamente deliberato un 

contributo ai circoli campani. Il C-R. Campania, per intervenire tempestivamente sull’emergenza 

determinata dal blocco delle attività, ha anticipato ai centri una piccola somma.  

 Il Presidente Montrone riferisce che in Campania è stato già inviato un questionario attraverso il 

quale si sono evidenziate le perdite economiche dei singoli centri. In base a questi dati e per 
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intervenire tempestivamente sull'emergenza determinata dal blocco delle attività ha è deciso di dare 

un contributo di 40.200 euro suddiviso per il numero di cavalli della scuola (non privati e non a fida 

o mezza fida). I contributi sono stati già deliberati dal C.D. e previo autorizzazione anche erogati 

dopo autocertificazione. 

Desidera inoltre segnalare che ha potuto constatare come un cospicuo numero di cavalli ( circa 400) 

risultano nei centri e non sono stati tesserati Fise  con eventuale perdita economica che su scala 

nazionale, se presenti anche in altre regioni potrebbero determinare un minore incasso da 

tesseramento di circa 40.000 euro.  Evidenzia inoltre che è stato utilizzato il servizio di un 

commercialista CONI Campania disponibile a titolo grazioso a seguire le opportune procedure dei 

circoli richiedenti. 

Il Presidente ringrazia Vincenzo Montrone per tutto l’impegno svolto a favore dei circoli affiliati.  

Sottolinea la rilevanza della decisione che nel Consiglio Federale del 7 aprile si dovrà assumere per 

sbloccare gli interventi economici a favore del movimento sportivo equestre, a supporto dei circoli 

affiliati/aggregati, poiché le Associazioni continuano ad affrontare il costo del mantenimento dei 

cavalli della Scuola senza poter avere le entrate relative alle lezioni impartite. Ritiene pertanto 

necessario che pervengano al più presto concreti aiuti dal Governo, perché non è più possibile arginare 

questo gravissimo stato di sofferenza dei centri del territorio nazionale. Coglie quindi l’occasione per 

rinnovare il ringraziamento ai Revisori dei Conti per tutto l’impegno profuso a favore del sistema 

Fise. 

Il Presidente successivamente dà la parola al Presidente del C.R. Lombardia. 

Vittorio Orlandi informa che nel suo Comitato è stata istituita un’iniziativa che partirà il 7 aprile che 

prevedrà anche la raccolta di donazioni da devolvere ai circoli affiliati e sono pronti a fornire 

assistenza legale ed amministrativa alle società affiliate lombarde. Ritiene però opportuno che 

vengano annullati i Campionati Regionali di giugno e dovrà essere decisa una data di scadenza per 

decidere sullo svolgimento delle Ponyadi.  

Crede sia necessario prestare una particolare attenzione ai proprietari dei cavalli. Evidenzia tra l’altro 

che purtroppo in Lombardia il Coronavirus ha avuto il massimo contagio ed ovviamente i centri 

affiliati risentono la gravissima situazione economica 

Il Presidente ringrazia Vittorio Orlandi per l’iniziativa portata avanti dal C. R. Lombardia relativa 

alla raccolta fondi. 

Il Presidente di seguito dà la parola al Presidente del C.R. Sardegna. 

Stefano Meloni riferisce che, per il momento, nella sua Regione non si sono verificate particolari 

difficoltà: si è proposto di sensibilizzare i circoli a richiedere un aiuto solo in caso di reali difficoltà 

e di stanziare nel bilancio una somma di € 10.000/12.000 da poter erogare subito. 

Suggerisce inoltre di aprire un c/c esclusivamente dedicato all’emergenza Coronavirus, dove poter 

ricevere le donazioni per i centri affiliati, e di renderlo accessibile a tutta la Regione Sardegna.  

Il Presidente del Collegio dei Revisori Ezio Algarotti ritiene opportuno che il c/c sia solamente aperto 

da un ente esterno. Precisa che il Governo non ha ancora approvato il decreto relativo per consentire 

all’ICS l’erogazione di micro crediti di liquidità alle ASD, e ciò rischia di danneggiare profondamente 

gli sport equestri in Italia. 

Stefano Meloni assicura che l’opzione di un c/c dedicato verrà esaminata dettagliatamente. Propone 

infine che ogni C.O. abbia la facoltà di scegliere liberamente la data dei Campionati Regionali. 

Il Presidente ringrazia Stefano Meloni per il dettagliato intervento. 

Passa la parola al Presidente del C.R. Umbria. 

Mirella Bianconi riferisce di aver seguito le stesse procedure adottate da tutti i Presidenti, cioè di aver 

messo a disposizione il Revisore dei Conti regionale e un numero di telefono dedicato per offrire 

indicazioni ai circoli in difficoltà economiche. 
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Precisa che la Regione Umbria non presenta gravi problematiche dal punto di vista di diffusione del 

contagio come la Lombardia e auspica che ci possa essere la possibilità di una graduale ripresa 

dell’attività sportiva. 

Chiede inoltre al Presidente se è necessario attendere un’autorizzazione da parte della Federazione 

per la restituzione delle quote di spettanza ai C.O. 

Il Presidente evidenzia che ogni C.R. può decidere autonomamente sul tema delle quote di spettanza 

regionali, con il solo vincolo di darne comunicazione al Segretario Generale. 

Il Segretario Generale ritiene necessario che il Comitato Umbria verifichi contestualmente le 

disponibilità di bilancio per determinare la portata degli interventi a favore dei circoli affiliati e dei 

C.O. a livello regionale. 

Il Presidente ringrazia Mirella Bianconi per la dettagliata esposizione dei vari argomenti. 

Successivamente dà la parola al Delegato Provinciale per l’Alto Adige. 

Elisabetta Ticcò fa presente che anche lei si sta muovendo nella sua regione in linea con tutti i 

Presidenti utilizzando procedure analoghe. Rileva di aver creato un gruppo SOS COVID, e ogni 

giorno ha un rapporto diretto con gli istruttori, circoli, ecc. con l’intento di poter risolvere tutte le 

eventuali problematiche che potrebbero sorgere. 

Desidera rivolgere un ringraziamento al Segretario Generale, per averle fornito un prezioso supporto 

nel risolvere diverse problematiche, e a tutti i Presidenti per la loro grande disponibilità. 

Fa presente di aver erogato il contributo ai circoli esattamente come gli altri colleghi Presidenti, e 

ritiene che la stagione agonistica sia ormai gravemente compromessa, senz’altro non sarà facile 

ripartire nella seconda fase, ma comunque la sua Regione si adatterà alle circostanze che potrebbero 

verificarsi. 

Il Presidente ringrazia Elisabetta Ticcò e dà nuovamente la parola al Presidente del C.R. Puglia. 

Francesco Vergine rileva che il Sig. Cortinovis ha aperto un c/c per la città di Bergamo per 

l’emergenza Covid–19 e ringrazia tutti coloro che hanno effettuato un versamento. Riferisce inoltre 

che il Sig. Cortinovis si scusa con quei Presidenti che non è riuscito a contattare e li prega, pertanto, 

di contribuire ugualmente all’iniziativa. 

Interviene quindi il Cons. Ettore Artioli che rileva come Mirella Bianconi e Clara Campese abbiano 

evidenziato alcuni importanti argomenti riguardanti gli interventi a supporto dei C.O.. 

Prende la parola la Cons. Grazia Basano, la quale ricorda che nel precedente Consiglio è stata 

approvata la delibera relativa alle facilitazioni e alla rateizzazione sulle quote di iscrizione delle 

sessioni d’esame istruttori effettuate nelle regioni insulari Sicilia e Sardegna, che rappresenta un altro 

aiuto concreto fornito dalla Federazione ad alcune realtà che affrontano maggiori difficoltà. 

Il Presidente di seguito dà la parola al Presidente del C.R. Calabria. 

Roberto Cardona ringrazia tutti i Consiglieri e gli amici Presidenti per l’affetto manifestato nei suoi 

confronti e ritiene che nella riunione odierna siano stati affrontati argomenti di rilevante importanza. 

Comunica di aver effettuato prontamente degli interventi di emergenza nei confronti di ogni società 

affiliata. 

Rileva di seguito che non appena la Federazione ha inviato ai Comitati il contributo trimestrale, si è 

rapportato immediatamente con il suo Consiglio Regionale, per poter erogare un contributo alle 

Società in difficoltà di € 400, impegnando pertanto nel bilancio la somma di € 10.000,00. 

Ringrazia il Presidente del C.R. Puglia che si è messo a disposizione per fornirgli ausilio. 

Ritiene necessario, infine, che la Federazione possa effettuare un’analisi reale e precisa della 

situazione economica attuale. 

Il Presidente ringrazia Roberto Cardona per la dettagliata esposizione degli argomenti. 

Successivamente passa la parola al Delegato della Regione Valle D’Aosta. 
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Giovanna Piccolo rileva che la sua Regione, anche se di piccole dimensioni, è stata molto colpita dal 

contagio e i circoli faticano ad andare avanti economicamente e hanno problemi con 

l’approvvigionamento del fieno. La Delegazione ha messo a loro disposizione un consulente del 

lavoro. Rileva che non è stato ancora quantificato il contributo per le Società, ma crede di poter 

erogare a tutti il contributo di € 500,00, escludendo la sua Società per una questione di correttezza. 

Il Presidente ribadisce che il contributo deve essere equamente erogato a tutte le Società, 

comprendendo anche il suo circolo. Anche il Segretario Generale conferma che un intervento definito 

per tutti circoli di una regione può legittimamente comprendere anche il circolo della Sig.ra Piccolo. 

Giovanna Piccolo ringrazia per l’interessamento e aggiunge che si determineranno molte difficoltà 

economiche per la sospensione delle manifestazioni previste per il mese di luglio. 

Il Presidente ringrazia Giovanna Piccolo e successivamente dà la parola al Presidente del C.R. Emilia 

Romagna. 

Ruggero Sassi ritiene di essere abbastanza in sintonia con le altre regioni e rileva che la situazione 

dell’Emilia Romagna è abbastanza tranquilla. Rileva inoltre di aver messo a disposizione dei circoli 

affiliati, gratuitamente, un consulente del lavoro per seguire tutte le questioni burocratiche. 

Aspetta l’autorizzazione da parte della Federazione per poter distribuire alle Scuole 400 quintali di 

mangime. Il Segretario Generale gli chiede conferma sulle procedure utilizzate per ottenere tale 

fornitura. Ruggero Sassi risponde di essersi attivato ricorrendo sia ad acquisto diretto che ad una 

quota sponsorizzata. 

Il Presidente ringrazia Ruggero Sassi. 

Successivamente dà parola al Presidente del C.R. Piemonte, Giacomo Borlizzi, il quale sottolinea che 

nel Piemonte, grazie al Presidente e al Consigliere Federal Grazia Basano, è stato predisposto un 

progetto sperimentale di U.D. on-line, che ha ottenuto una ventina di iscrizioni e che potrà essere di 

grande utilità per la Federazione.  

Martino Bridi rivolge i più vivi complimenti a Giacomo Borlizzi e a Barbara Ardu per la 

programmazione del progetto. 

Il Presidente successivamente rileva che i programmi per videocollegamenti telematici zoom e 

microsoft team sono molto professionali e di facile funzionamento ed auspica che la Federazione 

prosegua ad utilizzarli nel futuro.  

Riprende la parola Vittorio Orlandi per rilevare che la situazione sanitaria è molto difficile nella 

regione Lombardia rispetto ad altre regioni, e propone di sottoporre al consiglio Federale del 7 aprile 

la richiesta riguardante l’autorizzazione per far accedere i proprietari dei cavalli nei circoli.     

Prende la parola Rocco De Nicola, il quale riferisce che nella Regione Abruzzo non sono stati 

effettuati stage di equitazione di campagna, chiede, pertanto, se si può proporre una norma transitoria. 

Il Presidente assicura che tutti questi argomenti di rilevante importanza verranno portati all’attenzione 

del Consiglio Federale del 7 aprile.  

Successivamente il Consigliere Eleonora Di Giuseppe valuta la riunione odierna è stata molto 

costruttiva ed auspica che si continui ad utilizzare questo sistema informatico di collegamento. 

Ringrazia tutti i Presidenti che si sono molto attivati nelle rispettive Regioni e ricorda che il 

tesseramento rappresenta una parte fondamentale nel bilancio federale. Crede che la Federazione 

abbia il dovere di impegnarsi urgentemente per ottenere, con urgenza, il sostegno da parte del 

Governo, però con le dovute misure. 

Il Presidente spera che al più presto tutto il sistema federale possa ripartire, ovviamente con le dovute 

cautele e procedure. 

Fabio Parziano chiede come ci si debba comportare per l’accantonamento delle somme destinate alla 

partecipazione dei Giochi Olimpici di Tokyo. Il Presidente rileva che l’argomento dell’equilibrio fra 

le rilevanti entrate federali che verranno a mancare per il blocco delle attività agonistiche e lo stallo 
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in affiliazioni, tesseramenti ecc. e possibili risparmi è di rilevante importanza e dovrà essere 

approfonditamente esaminato, per assicurare che i conti della Federazione sia posti in sicurezza. La 

situazione non si prospetta facile e i risparmi potrebbero non compensare le mancate entrate. 

Nessun altro chiede di intervenire e, dopo aver esaurito gli argomenti all’ordine del giorno, il 

Presidente dichiara chiusa la riunione alle ore 17.50, ringraziando tutti della partecipazione e 

auspicando che grazie allo straordinario spirito d’unità e comunità d’intenti dimostrata il movimento 

sportivo equestre italiano possa essere in grado di superare questa difficile prova. 

araponi
Timbro


